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   Confrontación de policías estatales y grupo armado deja 7 heridos y 3 muertos en Coyomeapan 
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Papás y estancias 
infantiles de Puebla 
recibieron apoyos

    Para el festejo del 10 de mayo Día de las Madres, los restaurantes esperan un incremento de ventas de desde un 30 
hasta un 40 por ciento.  Por su parte los comerciantes esperan vender un 20% más, pese a la falta de dinero.
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Habrá restricciones 
para visitas en 
panteones de la 
capital poblana
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Incidente en el 
aeropuerto de la 
CDMX oportunidad 
para el de Puebla
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Gobierno de la CDMX 
retira antimonumento 
a desaparecidos de la 
Glorieta de la Palma; la 
gente votó que haya otro 
árbol: Sheinbaum

EJECUCIONES 
Y BALACERA

EDIL DE ACATLÁN DETENIDO POR ESTAR IMPLICADO EN HOMICIDIO DE SU JEFE DE POLICÍA

   Enfrentamiento en Izucar de Matamoros deja tres personas muertas; hay heridos 
   Muere militante de Antorcha Campesina en una agresión después de un partido de fútbol 

Indagan muerte de Alondra en hospital; padres acusan negligencia

Vacunación Vacunación 
a menores a menores 
de 12 a 14 de 12 a 14 

años, inicia años, inicia 
mañanamañana
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ANGELOPOLITANAS

Los alcaldes de la zona metropolitana deben estar 
preocupados después de la recomendación de Casa 
Aguayo, si lo hacen al pie de la letra sus “ingresos” 
se desplomarán.
El gobernador Luis Miguel Barbosa exigió a los pre-
sidentes municipales que prohíban el funcionamiento 

de los centros de vicio y perdición, como son los antros.
Hizo ese exhorto a los ayuntamientos, y advirtió que su adminis-
tración revisará las condiciones en las que operan estos lugares. 
Precisó que deben contar con licencias para venta de bebidas 
alcohólicas, porque “las áreas de complicidad de los ayuntamientos 
con los antros son abundantes”.
Todo se deriva de la denuncia que vecinos del fraccionamiento 
Misiones de San Francisco hicieron a las autoridades para que 
localicen a tres jóvenes con reporte de desaparición. El pasado 
30 de abril, José Israel, Brayan y Adolfo desaparecieron cuando 
se dirigían a un bar del municipio de Coronango.

El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera, enca-
bezó la entrega de estímulos y apoyos del programa 
estancias infantiles, que tiene como objetivo regularizar 
el funcionamiento de los inmuebles y abastecerlos con 
los artículos necesarios.
Informó que se van a incorporar 40 estancias que 
ayudarán a más de 60 familias poblanas, sin embargo, 
el proyecto del gobierno de la ciudad es instalar 70, 

para apoyar a más de 2 mil familias.
Ayer, se entregaron los primeros 28 cheques de 700 pesos al 
igual número de familias, que tienen a sus hijos en las estancias 
infantiles que ya cumplen con todos los requisitos.
Además, se otorgaron a 38 estancias, cheques por la cantidad 
de 7 mil pesos cada uno, así como un incentivo importante del 
60 por ciento de descuento para que realicen sus trámites en 
desarrollo urbano y protección civil y puedan estar regularizadas.
Indicó que todas las personas que quieran inscribir a sus hijos en 
alguna estancia infantil, lo pueden hacer a través del número de 
WhatsApp 22-21-40-09-10, para pedir detalles del programa.

Del miércoles 11 al viernes 13 de mayo se llevarán 
a cabo las jornadas de vacunación contra Covid-19 
para los menores de 12 a 14 años en general para 
Puebla capital y el área conurbada, informó el secre-
tario de Salud, José Antonio Martínez.
El funcionario explicó que se habilitarán 7 puntos 
de atención en un horario de 08:00 a 15:00 horas, 
para Puebla capital estarán las unidades de vacu-
nación: Centro Escolar Presidente Gustavo Díaz 
Ordaz; Centro Escolar Niños Héroes de Chapulte-
pec; Centro Escolar José María Morelos y Pavón; 
y secundaria federal número dos, Tierra y Libertad

En San Andrés Cholula será: el Centro Escolar Doctor Alfredo 
Toxqui Fernández de Lara. En Atlixco: escuela secundaria Doctor 
Gabino Barrera; y en San Martín Texmelucan: escuela secundaria 
Doctor Alfonso Briceño Ríos

Por falta de pruebas, dos mujeres que fueron dete-
nidas junto con 15 personas más por asaltar y robar 
celulares a transeúntes en Los Fuertes durante 
la Feria de Puebla, fueron liberadas mientras que 
el resto de personas fueron vinculadas a proceso.

En varias audiencias y bajo distintas causas penales, 
el fin de semana se resolvió la situación jurídica de 
los 17 detenidos originarios de la Ciudad de México y 

que fueron capturados cuando asaltaban a bordo de diversos 
vehículos, entre otros, dos taxis rosos con blanco.
En salas de oralidad del Centro de Justicia Penal de Puebla donde 
se realizaron las audiencias, los jueces de control decretaron legal 
el arresto de todos los acusados por el delito de robo calificado.
Tras la exposición de los datos de prueba y de los argumentos 
presentados por los agentes del Ministerio Público y los abogados 
de los detenidos, los jueces hallaron elementos suficientes para 
vincular a proceso a 15 de los 17 asegurados.
A los 15 se les impuso prisión preventiva necesaria y se ordenó 
que fueran enviados al penal de San Miguel, donde permanecerán 
hasta que se resuelva su situación jurídica. En cuanto a las dos 
mujeres, se ordenó su inmediata libertad ante la falta de pruebas 
en su contra.
El pasado 5 de mayo se dio a conocer la detención de 17 personas 
identificadas como probables asaltantes de transeúntes en la 
zona de Los Fuertes, quienes tenían la posesión de 50 teléfonos 
celulares.
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ASESINAN A LAS PERIODISTAS 
YESENIA MOLLINEDO Y SHEILA 

EN VERACRUZ
Ayer lunes fueron asesinadas las periodistas Yesenia 
Mollinedo Falconi y Sheila Johana García Olivera en el 
municipio de Cosoleacaque, en Veracruz

EE.UU. RESPONDE A PUTIN 
QUE EN UCRANIA SOLO HAY 

UCRANIANOS, NO NAZIS
EE.UU. condenó las declaraciones de Putin en las que 
defendió su campaña militar para derrotar al “nazismo” 
en Ucrania

PRODUCCIÓN DE AUTOS
EN MÉXICO CAYÓ 

6.58 % EN ABRIL
El número de automóviles fabricados en México fue de 
251 mil 547 unidades en abril, unas 18 mil unidades 
menos que en el mismo mes de hace un año

HALLAN EN UNA CUEVA DE 
ALABAMA DIBUJOS RUPESTRES 
DE NATIVOS DESCONOCIDOS

En Alabama, arqueólogos y fotógrafos encontraron en 
el techo de una cueva enormes dibujos rupestres de 
nativos desconocidos
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La conexión HOMEXFrenando A.
Crisanto

DEL REPORTERO

Eustaquio de Nicolás Gutiérrez, expresidente del Con-
sejo de Administración de la desarrolladora de vivienda 
Homex, fue detenido el 28 de abril, en el aeropuerto 
de Guadalajara: regresaba de su estancia en Madrid, 
España.
La detención fue realizada por personal de la Fiscalía 
General de la República (FGR) y para ello contaban con 
una orden de aprehensión por un supuesto fraude al 
Banco Mexicano de Comercio Exterior (Bancomext). 
De inmediato, el empresario fue llevado al Reclusorio 
Oriente de la Ciudad de México.
El punto es que se le acusa de haber falsificado parte de 
su contabilidad en 2013, con el propósito de maximizar 
los ingresos de Homex y con ello obtener un préstamo 
muy por encima de sus capacidades de pago. En esos 
tiempos esta desarrolladora construyó en Puebla uni-
dades habitacionales en Huejotzingo y Coronango.
Así, hay que pensar décadas atrás: cuando era gober-
nador de Sinaloa el economista Juan Sigfrido Millán, 
de 1999 a 2004. En una ocasión, Millán pidió a sus 
colaboradores que hicieran una lista de los hombres 
con mayor influencia económica en su estado, para 
maximizar el desarrollo de la entidad.
Su personal hizo una lista con no más de veinticinco 
nombres, pero le advirtieron que, de acuerdo a sus 
investigaciones, habían identificado que alrededor del 
8 por ciento del PIB sinaloense, era generado y mane-
jado por la delincuencia organizada, particularmente 
por el cártel de Sinaloa.
La cifra que establecieron aquellos expertos sumaba 
unos 23 mil millones de pesos en riquezas controladas 
por el cártel. Así, la obviedad aparecía: efectivamente 
había dos docenas de hombres que dirigían la economía 
del estado de Sinaloa, pero en las sombras, había un 
grupo delictivo capaz de mover en puntos porcentuales 
la riqueza de esa entidad.
La famosa lista de Juan S. Millán se basó en realidad en 
otra que había elaborado el gobernador Jesús Aguilar 
Padilla para su Informe de Gobierno correspondiente 
a 2008; a esos empresarios los citó uno por uno, a 
efecto de “implementar estrategias en beneficio eco-
nómico del estado”. 
Uno de esos nombres que apareció en las listas de 
Aguilar Padilla y de Juan S. Millán era justamente, 
Eustaquio de Nicolás.
Este personaje fue presidente de HOMEX, además de 
ser consejero de BBVA Bancomer, Banamex, HSBC, 
la Bolsa Mexicana de Valores y del IPADE.
Su hermano Julián fue secuestrado en 2014 en la 
Ciudad de México. Se dice que cuatro días después fue 
liberado, tras la intervención de expertos del CISEN y 
la PGR, considerando que el plagiado fue compañero 
de licenciatura del presidente Enrique Peña Nieto.
En su momento, HOMEX llegó al Concurso Mercantil, 
acumulando deudas por 98 mil millones de pesos. Pero 
había más, con Hipotecaria Crédito y Casa.
En principio, Hipotecaria Crédito y Casa era propiedad 
de los hermanos De Nicolás y fue adquirida por la 
familia Coppel, que pretendía ofrecer créditos inmo-
biliarios a sus clientes de las tiendas conocidas en 
buena parte del país.
Hasta ahí, las cosas no eran mala idea, hasta que, en 
el primer semestre de 2009, Crédito y Casa dejó de 
atender sus compromisos bursátiles por 1 mil 500 

millones de pesos, dejando ver el tamaño del problema 
en su gestión. 
En 2010, ABC CAPITAL, una empresa dirigida por Mario 
Laborin ─antiguo director de Nacional Financiera─, 
se encargó de absorber a Crédito y Casa.
Y en todo lo anterior, hay que conectar un cabo suelto, 
en su momento, Idelfonso Salido, presidente del periódico 
“El Debate”, fue presidente del Patronato de la Cruz 
Roja de Sinaloa. Y en dicho organismo entraron como 
sus integrantes: Juan Manuel Ley Bastidas, Santiago 
Gaxiola Coppel, Arturo Ramos Ortiz, José Ignacio De 
Nicolás Gutiérrez, Daniel Beltrán Gastélum y Francisco 
Campaña Acosta.
A su vez, De Nicolás era integrante del “Patronato del 
Corredor Imala-Sanalona”, un corredor ecoturístico de 
la zona. Y entre sus colegas se encontraba Édgar Kelly.
Kelly García ha sido vinculado a la concesión que una 
sociedad, ALTYA, recibió por la recolección de la basura 
en la gestión de Juan S. Millán, considerando que fue 
administrador único de dicha empresa de acuerdo 
al “acta notarial bajo escritura 15,284 de once de 
diciembre de 2003 levantada ante el Notario Público 
número 134 Lic. Manuel Díaz Salazar de esta ciudad 
de Culiacán”. 
Distintas versiones periodísticas comentan que dicha 
empresa es en realidad, propiedad de la familia del 
exgobernador Millán. 
Un dato que los analistas políticos de Sinaloa no olvi-
dan es que Kelly ha sido claramente recordado por el 
escándalo de los pepenadores en 2014.
Por días enteros, integrantes de la “Sociedad Coo-
perativa de Pepenadores Progreso” se manifestaron 
afuera del Ayuntamiento de Culiacán para denunciar 
al entonces tesorero municipal (Édgar Kelly García) 
por agilizar la privatización del relleno sanitario norte.
A quien le pidieron ayuda fue al alcalde Sergio Torres 
Félix y le explicaron que Kelly García pretendía borrar 
a los pepenadores agremiados para favorecer a la 
Promotora Ambiental GEN-PASA y a ALTYA, habiendo 
sido consejero de ésta última y con ello ir avanzando 
en el control monopólico de los rellenos sanitarios en 
Sinaloa que aún no estaban privatizados.
En su momento, Kelly García declaró: “en efecto, yo era 
socio de la empresa en el 2006 y vendí las acciones 
a la empresa promotora ambiental (GEN-PASA) y de 
ahí en adelante todo lo que tenga que ver con esa 
empresa lo manejan desde Monterrey”.
En 2002, durante el sexenio gubernamental de Juan S. 
Millán, ALTYA se constituyó y nombró a Kelly García 
como administrador único y en 2006, se hizo filial de 
la Promotora Ambiental GEN-PASA.
Todo lo anterior lleva a pensar en los motivos por los 
que Eustaquio de Nicolás fue detenido por la FGR.
Este personaje no será multimillonario como en el pasado, 
pero es un eslabón evidente de la clase empresarial 
que controla al estado de Sinaloa desde hace décadas.
Apretándole lo suficiente, De Nicolás podría ofrecerse 
como testigo colaborador en la ya clásica figura de 
la 4T del “Criterio de oportunidad” y apuntar cuanta 
cosa se le ocurra al fiscal que lo persigue, con tal de 
salvarse de entrar a prisión.
De revelar algunos de sus secretos, De Nicolás no 
solo podría hablar largamente sobre el monopolio de 
la basura en el estado de Sinaloa, sino de sus demás 

compañeros de Patronato, tanto en la Cruz Roja como 
en el “Patronato del Corredor Imala-Sanalona”, sin 
omitir las conexiones de negocios que algunos de ellos 
tienen con exgobernadores y familias prominentes 
vinculadas a la delincuencia organizada. El detenido 
fue cercano a Peña Nieto y su hermano manejó la 
agenda presidencia durante el último sexenio priista.
La jugada permitiría obtener recursos inesperados 
al SAT, además de debilitar a la clase empresarial de 
Sinaloa y abonar a la causa de su gobernador more-
nista, sin omitir la evidente presión a favor de apoyar 
causas “fácticas” de la 4T.
Casos como el del exdueño de HOMEX deben obser-
varse con cuidado en todo el país. Las aguas de la 
sucesión se mueven en las profundidades y amenazan 
con resquebrajar las estructuras que pudieran jugar 
en contra del ungido o la ungida para 2024.
Dicen los que saben que la captura del empresario 
aludido, también puede entenderse como un intento 
desesperado por salvar los platos en la oficina prin-
cipal de la FGR, asumiéndose como un generador de 
recursos fiscales no planeados y, como impartidor 
de la justicia.
El tiempo dirá.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
Ocurrió en San Luis Potosí. Mariana es una joven mujer, 
de apenas 29 años de edad. Seguramente caminó 
previamente por un largo trecho, así que decidió dete-
nerse para darse un respiro. Faltaba poco para la 
medianoche del 26 de abril.
Se sentó sobre la banqueta, en el Pasaje Zaragoza, en 
las inmediaciones del centro histórico de la capital de 
San Luis Potosí. Llevaba un bebé en brazos, envuelto 
en frazadas, que vieron mejores tiempos.
Las fotografías muestran a Mariana con una mirada 
triste, ausente. Algo ocurrió para que esa joven mujer 
decidiera deambular a esas horas de la noche, con 
su mirar perdido y con un bebé que llevaba muerto, 
alrededor de 48 horas.
La detuvieron elementos de la Policía Estatal, tras 
una llamada al 911. La pista para dar con ella no era 
demasiado complicada: el olor a putrefacción que des-
pedía, era evidente.
Una de las versiones más sólidas para explicar aquella 
escena es que el bebé era de ella y había muerto por 
un descuido, alguna negligencia. Se presumió homicidio 
por omisión en agravio de un bebé que acaso, tendría 
cinco días de nacido.
En la precaria lógica de algunos medios, se apunta que 
el caso es similar al de Tadeo, aquel pequeño que ganó 
innumerables batallas tras haber sido empleado con 
fines indignos y que fue extraído de su última morada 
en un panteón de Iztapalapa para llegar al Penal de 
San Miguel en Puebla.
Luce poco probable que los dos casos sean iguales.
Decía el penalista Carlos Tornero que a veces se daba 
por vencido cuando escudriñaba los laberintos de 
aquellos a los que entrevistaba, buscando la verdad.
Cada tragedia tiene su propio veneno.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto

ESCUELAS PARTICULARES 
DE PUEBLA CASI AL 100% 
CON CLASES PRESENCIALES
Puebla, Pue. El presidente de la Unión Poblana de 
Escuelas Particulares (UPEP), Jorge González y 
González, dio a conocer que hasta este lunes 9 de 
mayo la asistencia de manera presencial de alumnos 

ciento, con los que todavía se trabaja por plataforma.
-

sentes en las aulas es por diversas situaciones como 
la falta de vacunación para los menores, así como las 
familias que se encuentran en otra ciudad viviendo por 
la pandemia por Covid-19.

Así como algunos otros que todavía cuentan con 
algunas secuelas o que cuentan con comorbilidades 
temen volver y contagiarse con el SARS-CoV-2.

“Nosotros todos los días trabajamos por exhortar 

a los padres para que los niños regresen a las aulas”, 
acotó.

González y González, precisó que pasadas dos se-
manas de clases cien por ciento presenciales, el índice 

-

Para concluir dijo que ninguno de estos niños se 
encuentra en estado delicado, pues muchos de ellos ya 
están recuperados y otros en proceso de recuperación 
para volver a los salones de clases.  ALMA MÉNDEZ
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Riña en territorio 
antorchista, al Sur de la 
ciudad, dejó un muerto 
y tres lesionados
Puebla, Pue. Líderes antorchistas de 
la capital poblana exigen justicia y re-
prueban los actos de barbarie regis-
trados en un partido de fútbol en la 
colonia Unión Antorchista, por lo que 
piden cárcel contra la banda delictiva 
que generó agresiones en dicho lugar.

Esto después de que la tarde de 
este domingo se registró una riña en 
la colonia Unión Antorchista ubicada 
al sur de la capital entre comercian-
tes y jugadores, dejando como saldo 
un hombre muerto y tres lesionados.

Por lo que solicitaron la interven-
ción directa del gobierno municipal 
y de la Fiscalía General del Estado 
(FGE), para terminar con la ola de 
violencia que encabeza la banda de-
lictiva integrada por 30 personas y 
que de acuerdo con los vecinos dicho 
grupo es conocido por la comunidad 
e incluso por la policía municipal, por 
ser responsable de diferentes delitos 
graves que afectan la integridad de 
las familias de la zona.

“Reprobamos, denunciamos y exigi-
mos que no se quede impune la muerte 
de su compañero comerciante. Alto a 
los ataques en contra de nuestros in-
tegrantes y de las amenazas que han 
recibido las familias de la colonia Unión 

 ALMA MÉNDEZ

Festejos a mamá, otro 
“empujón” más para revivir 
a restauranteros poblanos

Puebla, Pue. Para el festejo del 10 de 
mayo Día de las Madres, los restauran-
tes esperan un incremento de ventas de 
desde un 30 hasta un 40 por ciento.

El presidente Carlos Azomoza Alacio, 
destacó que este 10 de mayo es uno 
de los más esperados por la industria 
restaurantera, si bien dijo el festejo cae 
en un día hábil, las reservaciones sí pre-
sentan un aumento, en comparación 

con otras fechas.
El empresario, aseguró que diversos 

establecimientos ofertaran promocio-
nes, música en vivo para poder a sus 
comensales felices para celebrar a la 
reina del hogar.

"Con ayuda de sus paquetes y pro-
mociones, música en vivo y estrategias 
de publicidad, los restaurantes podrán 
incrementar sus ventas en la cifra pre-

vista, incluyendo sus sistemas de entre-
ga a domicilio", aseveró.

Finalmente, dijo que para esta festi-
vidad los corredores gastronómicos que 

La Paz, Avenida Juárez, 43 Oriente-
Poniente, 31 Oriente-Poniente, así como 
las plazas comerciales ubicadas en di-
versos puntos de la capital poblana. 

 ALMA MÉNDEZ

Pese a la falta de dinero, 
comerciantes esperan 
vender un 20% más
Puebla, Pue. El Consejo de Comerciantes 

-
cer que a pesar de que el festejo del Día 
de las Madres es corto, abonará a un in-
cremento de ventas del 20%.

El presidente, José Juan Ayala 
Vázquez, dijo que es importante señalar 
que la economía familiar sigue compli-
cada y por ello las ventas sólo se da en 
dos o tres días, venta en los rubros de 
regalos, comida, bisutería, comida, ropa 
y todo lo que tenga que ver con la mamá.

Dijo que a pesar de que hay un traba-
jo de parte del Ayuntamiento de Puebla, 
para retirar a los ambulantes, lo cual les 
arroja ventas, con el turismo y los mismos 
poblanos, pero aún no hay una recupera-
ción similar a la del 2019.  ALMA MÉNDEZ

INCIDENTE EN EL AEROPUERTO DE LA 
CDMX OPORTUNIDAD PARA EL DE PUEBLA

El presidente de la Cámara Nacional 
de la Industria de la Transformación 
(Canacintra) capítulo Puebla, Luis 
Espinosa Rueda, consideró que el gobier-
no del estado debe atraer más vuelos co-
merciales en el Aeropuerto Internacional 
de Puebla (AIP, luego del incidente en el 
Aeropuerto Internacional de la Ciudad de 
México (AICM), dónde una aeronave iba 

aterrizar en una pista donde otro avión 
iba a despegar.

En entrevista, precisó que esta es 
una oportunidad para el gobierno del 
estado para promocionar el Aeropuerto 

Espinosa Rueda señaló que el nuevo 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles 
(AIFA) no es opción para los socios, ni 

siquiera como un aeropuerto de carga.
Explicó que han tenido acercamien-

Transporte estatal, Elsa Bracamontes, 
dónde le han manifestado se promocio-
nen más vuelos comerciales a la base aé-

como Mérida y Monterrey, tanto locales 
como internacionales.  ALMA MÉNDEZ
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SE JUBILAN CON HONORES 16 PERROS POLICÍA QUE 
SIRVIERON FIELMENTE POR MÁS DE SIETE AÑOS

Inicia el miércoles, la vacunación 
anti Covid a niños de 12 a 14 años

Habrá restricciones 
para vistas en 
panteones de la 
capital poblana
Puebla, Pue. La titular de la Secretaría 
de Seguridad Ciudadana (SSC), 
Consuelo Cruz Galindo dio a conocer 
que se desplegó un operativo para vi-
gilar los panteones de la capital por la 
celebración del 10 de Mayo.

Además, se habilitarán siete módulos 
de prevención del delito en plazas comer-
ciales para atender a víctimas de algún 
robo, o algún otro incidente.

En el caso de los panteones se 
busca evitar que se generen aglome-
raciones y se pondrá atención en la 
avenida Juárez, Calzada Zavaleta, la 
11 Norte-, algunas de las zonas de 
Huexotitla, San Manuel y donde se 
tienen cementerio de gran dimensión.

La funcionaria municipal seña-
ló que no se permitirán a más de 5 
personas por tumba, ni el ingreso de 
grupos musicales, o comida al inte-
rior, y el cubrebocas tendrá que ser 
obligatorio.

Indicó que los módulos de preven-
ción del delito estarán en plazas co-
merciales como Solesta, Plaza Dorada 

personas en una fecha como la del 
Día de las Madres.  SILVINO CUATE

SSA investiga 
muerte de Alondra 
en hospital; padres 
acusan negligencia
Puebla, Pue. Tras la denuncia de Olivia 
Verónica y Miguel Ángel, quienes perdie-

-
cia médica por parte de una doctora del 
Hospital General del Norte que negó aten-
ción, el secretario de salud, José Antonio 
Martínez García aseguró que ya se está 
investigando el caso.

El secretario explicó que fue en marzo 
del presente año cuando Alondra de 18 
años, presentó diversos malestares en el 
estómago, y al ser trasladada al servicio 
de urgencias por presentar dolor abdo-
minal fue valorada por la doctora, quién 

gastroesofágico, es decir gastritis, por ello 
da un tratamiento ambulatorio.

Sin embargo, la paciente no evolucio-
na satisfactoriamente y regresa al hospital 
donde se le diagnostica abdomen agudo, 
y es intervenida quirúrgicamente encon-
trando una perforación gástrica y necrosis 
del estómago, por la gravedad lamenta-
blemente perdió la vida.

dependencia a su cargo ya está realizando 
las investigaciones necesarias para casti-
gar a la doctora que puedo haber cometi-
do negligencia.

Por parte del gobernador Miguel 
Barbosa Huerta, pidió una reunión con los 

-
nocer a detalle lo sucedido.  SILVINO CUATE

Puebla, Pue. Del miércoles 11 al vier-
-

nadas de vacunación contra Covid-19 
para el grupo de edad de 12 a 14 años 
en general para Puebla capital y el área 
conurbada, informó el secretario de 
Salud, José Antonio Martínez.
El funcionario estatal explicó que se 
habilitarán 7 puntos de atención en un 
horario de 08:00 a 15:00 horas, para 
Puebla capital será:

Centro Escolar Presidente Gustavo 
Díaz Ordaz
Centro Escolar Niños Héroes de 

Chapultepec
Centro Escolar José Ma. Morelos 
y Pavón
Secundaria Federal Número dos, 
Tierra y Libertad
 

Mientras que en San 
Andrés Cholula será:
Centro Escolar Doctor Alfredo Toxqui 
Fernández de Lara 
En Atlixco:
Escuela Secundaria Doctor Gabino 
Barrera
 En San Martín Texmelucan será:
Escuela Secundaria Doctor Alfonso 

Briceño Ríos

21 NUEVOS INFECTADOS
En relación a los contagios de 

-
traron 21 nuevos enfermos, y sin ningún 
deceso, actualmente hay 156 mil 887 
acumulados y 17 mil 139 defunciones.

El secretario de explicó que en todo 
el estado hay 128 casos activos distri-
buidos en 22 municipios, además se 
tienen 23 pacientes hospitalizados, de 
éstos 1 está grave por lo que requieren 
ventilación mecánica asistida. 

        SILVINO CUATE

Puebla, Pue.- Son 16 los agentes peludos 
de la Policía Municipal que ya podrán dis-
frutar de la vida de retiro, pues este día 
concluyeron su servicio dentro del grupo 
especial K-9, luego de haber dedicado 
más de siete años de su vida a cumplir 

las labores de seguridad.

su vida laboral tengan la oportunidad de 
tener una nueva familia. Gracias por ha-
ber formado parte del Ayuntamiento de 

Puebla, las poblanas y los poblanos siem-
pre les estaremos agradecidos […] segu-

los cuiden, les den su cariño y los valo-
ren”, expresó Eduardo Rivera Pérez, du-

Fue el Cabildo poblano quien por una-
nimidad de votos aprobó la desincorpo-
ración y donación de estos lomitos –con-
siderados patrimonio del Ayuntamiento-, 

-
tección de explosivos, armas de fuego, 

narcóticos, restos humanos, así como de 
guarda y protección.

De esta forma, Odín, Balto, Ninfa, 
Rocky, Matías, Luna, Anuk, Dingo, 
Ramses, Simón, Dima, Otto, Anika, 
Sophie, Luke y Hanna quedarán al cui-

personal administrativo de la Secretaría 
de Seguridad Ciudadana como adoptan-

tranquila, digna y con trato humanitario.  
         SILVINO CUATE

 EDUARDO RIVERA PÉREZ, DURANTE EL ACTO DE JUBILACIÓN 16 LOS AGENTES PELUDOS DE LA POLICÍA MUNICIPAL. FOTO: 
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FAMILIARES DE LIZ, 
ASESINADA EN MARZO, 
EXIGEN AVANCES EN 
INVESTIGACIÓN
Puebla, Pue. Familiares de Liz 
Domínguez, de 22 años de edad, que 
fue asesinada en marzo, se manifesta-
ron exigiendo a las autoridades estata-
les y a la Fiscalía General del Estado de 
Puebla (FGE), avancen con las indaga-
torias del caso, pues consideran que la 
carpeta de investigación se encuentra 
estancada.

Este lunes, familiares y amigos de 
Liz se manifestación de la Cruz Roja a 
Casa Aguayo, en la capital de Puebla, 
para solicitar hablar con las autorida-
des, y pedir una explicación de por 
qué no ha habido detenidos por el 
asesinato.

Las manifestantes argumentaron 
que la familia realizó la denuncia co-
rrespondiente, sin embargo, a casi dos 
meses del asesinato sigue sin haber 
detenidos, ni un solo avance.

Entre los carteles se puedo apreciar 
leyendas como: “Me mataron a mi hija, 
yo solo exijo justicia”, “Hoy pedimos 
justicia por Liz Domínguez”, “Que tu 
muerte no quede impune”, “Falta Liz. 
Levantemos la voz por ella. Queremos 
y Exigimos justicia”.

En relación a este caso, este lunes 
el gobernador Miguel Barbosa Huerta 
aseguró que, por su parte se están 
brindando las herramientas necesarias 
para que se pueda resolver la investi-
gación del caso.

Cabe mencionar que, Liz Domínguez, 
de 22 años de edad, fue asesinada el 
13 de marzo en la capital, luego que 
un sujeto la apuñalara en repetidas 
ocasiones al terminar el carnaval de la 
Riviera Anaya en Puebla.  SILVINO CUATE

EL SÁBADO 14 DE MAYO, AMLO REGRESA A PUEBLA

Puebla, Pue. El presidente Eduardo Rivera 
Pérez encabezó la entrega de estímulos 
y apoyos del programa estancias infanti-
les, que tiene como objetivo regularizar el 
funcionamiento de los inmuebles y abas-
tecer con los artículos necesarios.

Desde el Parque Biblioteca, el pre-
sidente dijo que se van a incorporar 40 
estancias que ayudarán a más de 60 fa-
milias poblanas, sin embargo, el proyecto 
del gobierno de la ciudad es instalar 70, 
para apoyar a más de 2 mil familias.

Indicó que, por parte del Ayuntamiento 
se entregaron los primeros 28 cheques 
de 700 pesos al igual número de fami-
lias, que tienen a sus hijos en las estan-
cias infantiles que ya cumplen con todos 
los requisitos.

Además, se otorgaron a 38 estancias, 
cheques por la cantidad de 7 mil pesos 
cada uno, así como un incentivo impor-
tante del 60 por ciento de descuento 
para que realicen sus trámites en desa-
rrollo urbano y protección civil y puedan 
estar regularizadas.

importantes para lograr ya instalar las 
70 instancias infantiles de este programa 
que ha rescatado el gobierno de la ciu-
dad, sin importante las estancias infanti-
les para que tus hijos e hijos estén segu-
ros, estén protegidos mientras trabajan, 
regular el funcionamiento de las estan-
cias ha implicado ser muy estrictos en 
el cumplimiento de los requisitos, porque 

la responsabilidad de un privado, pero el 
gobierno de la ciudad tiene cuidar que 
cumplan con las reglas, la ley y la norma 
necesaria", dijo.

Indicó que todas las personas que 
quieran inscribir a sus hijos en alguna 
estancia infantil, lo puede hacer a través 
del número de WhatsApp 22-21-40-09-
10, para pedir detalles del programa.

"Lo hacemos por la niñez de Puebla, 
pero también mi reconocimiento a todas 
las mamás y a todos los papás que traba-
jan y hacen ese esfuerzo para salir siem-
pre adelante, yo soy consciente de la di-
fícil situación que nos toca precisamente 
enfrentar en nuestro país y la complicada 
situación también económica para poder 
salir adelante", declaró.  SILVINO CUATE

Puebla, Pue. Por segunda ocasión en 
mayo, el presidente Andrés Manuel López 
Obrador volverá a Puebla, el próximo sá-
bado 14 de mayo para tener una reunión 
con agrónomos y técnicos extensionistas, 

de auto producción de alimentos, según 

Huerta.
El titular del Poder Ejecutivo, comen-

tó que ya estaba enterado de la visita de 
López Obrador, pues se lo dijeron desde 

el 5 de mayo, fecha en que el presidente 

esté en Puebla, es para reponer el exten-
sionismo, que consiste en la transferencia 
de conocimientos dirigido al sector rural, 
difusión de nuevas tecnologías y adiestra-
miento y capacitación.

“Yo sabía que el presidente venía des-
de el día que vino el 5 de mayo, y supe 
que se trataba temas del campo, viene 
hasta donde estoy enterado de un plan-

teamiento para el campo del país que 
lleva muchos temas, entre otros reponer 
el extensionismo, esa labor que llegaban 
hacer los agrónomos del campo del país 
a enseñar a nuestros campesinos a sem-
brar”, declaró.

Cabe mencionar que, durante su con-
ferencia de prensa matutina este lunes, 
López Obrador expuso que participará en 
cinco reuniones regionales en el país, con 
10 o 12 mil agrónomos, para impulsar 
una campaña de autoproducción.

Dijo que el viernes 13 de mayo viajará 
a Monterrey, Nuevo León, y ese mismo 
día por la tarde estará en Guadalajara, 
Jalisco. El sábado acudirá a Veracruz por 
la mañana y por la tarde estará en Puebla.

El domingo por la mañana encabezará 
una ceremonia en la ciudad de México por 
el Día del Maestro y al terminar se reunirá 
con productores y técnicos agropecuarios 
cercanos a la capital del país.

“Queremos impulsar una campaña 
para la producción, sobre todo del auto-
consumo, queremos prepararnos, sem-

-
sar la actividad productiva”.

Señaló que la intención es producir 
insumos básicos como maíz, arroz, frijol, 
trigo.  SILVINO CUATE

EL SÁBADO ACUDIRÁ A VERACRUZ POR LA MAÑANA Y POR LA TARDE ESTARÁ EN PUEBLA. FOTO: 
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Detuvo Policía Municipal 
de Puebla a presunto 
integrante de “Los 
Donas”, célula dedicada a 
la extorsión y robo
Puebla, Pue.- En el primer cuadro de 
la capital, la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana (SSC) de Puebla detuvo a 
Ángel “N.”, de 36 años de edad, identi-

Donas”, grupo delictivo dedicado a la ex-
torsión y robo.

Avenida 14 Oriente, cuando policías mu-
nicipales adscritos a la Unidad Táctica de 
Reacción (UTR) sorprendieron a un mas-
culino que se intoxicaba con sustancias 
prohibidas en la vía pública. Enseguida, 
los uniformados se aproximaron al varón 
para informarle que la acción constituía 
una falta administrativa.

Durante el proceso de entrevista, las 
Fuerzas Municipales hallaron una veinte-
na de envoltorios con aparente cristal en-
tre las pertenencias del hombre, motivo 
por el cual, los elementos de Seguridad 
Ciudadana procedieron a su detención.

Con base en labores de inteligencia po-
licial, se presume que Ángel “N.” formaba 

-
dicada a la extorsión, robo a transeúnte y 
transporte público, en las regiones Norte 
y Centro de la capital.

-
danía a que, en caso de reconocer a dicha 
persona en la comisión de más eventos 
delictivos, formalice su denuncia ante la 
Fiscalía General del Estado (FGE).

 REDACCIÓN
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NO CIERREN CALLES, A TODOS LOS DESAPARECIDOS 
SE LES BUSCA, DICE BARBOSA A FAMILIARES

tiene preparado realizar una inversión 
pública en la habilitación de una cárcel 
exclusiva para mujeres, la ampliación del 
penal de San Miguel y la construcción de 
un nuevo reclusorio, según lo informó el 

dijo que se necesitan más de mil millones 
de pesos.

El titular del Poder Ejecutivo dio a co-
nocer que, para el tiempo que le queda 
a su gobierno, tiene planeado el mejora-
miento de las cárceles en Puebla, es por 

 Barbosa Huerta indicó que el primero 
es convertir el penal de Ciudad Serdán en 
un espacio únicamente para mujeres, el 
segundo consiste en la ampliación de re-
clusorios de San Miguel que se encuentra 
en la ciudad de Puebla.

“Hay tres cosas que debemos hacer, 

estatal de Ciudad Serdán como un reclu-
sorio femenil, y con eso vamos hacer un 
muy gran avance en los temas de cen-
tro de rehabilitación para mujeres, dos 

tenemos que hacer una ampliación muy 
importante de San Miguel”, declaró.

El gobernador dijo que, para el caso 
de San Miguel, el proyecto es hacer tres 
zonas de dormitorios, una de comedor, 
ya que nunca había tenido, además de 
mejorar la tecnología y la seguridad.

Incluso mencionó que se han en-
viado a penales federales a cientos de 
reclusos, que no tenían un buen com-
portamiento y eran quienes controlaban 
determinados movimientos al interior.

“Se portaban mal que, ya se las ha-
bía creído que eran los dueños del re-
clusorio y que se coludieron con los an-
teriores encargados de reclusorios, a los 
que les tenemos que formar causa si les 
encontramos responsabilidad”, declaró.

Por último, indicó que se tiene pre-
-

tante, Barbosa Huerta se limitó a decir 
donde estaría ubicado, sólo mencionó 
que se necesitan más de mil millones 
de pesos.

“Yo quiero ver el potencial que tenga-
mos para empezar un nuevo reclusorio 

decir, sí, pero claro es una inversión de 
mucho más de mil millones, sí”, declaró.  
                  SILVINO CUATE

Recuerda diputada al 
OPLES evitar que agresores 
de mujeres sean candidatos

Vences Valencia exhortó a los Organismos 
-

visar el contenido de los formatos “3 de 3 
contra la violencia” que presentaron aspi-
rantes políticos durante las elecciones del 
2021, para evitar que agresores de mujeres 
contiendan para cargos de elección popular, 
durante las elecciones en seis estados este 
año, así como en los comicios del 2024.  

Vences Valencia destacó que este ex-
horto que fue aprobado en la Comisión de 
Reforma Político Electoral de la Cámara 

erradicación de la violencia contras las 
mujeres, niñas y adolescentes, para que 
quienes sean elegidos como nuevos ser-
vidores públicos tengan calidad moral 
para actuar en defensa de este sector de 
la población.

-
de el INE se establecieron ciertos linea-
mientos que obligan a los partidos políti-
cos a solicitar a sus aspirantes la presen-
tación del formato conocido como “3 de 3 
contra la violencia”.

condenadas o sancionadas por violencia 
familiar, delitos sexuales o como deudores 
alimentarios, logrando mantener así una 
calidad moral para gobernar. No obstante 

los que han cumplido con hacer esta revi-
sión de la información entregada por las 
personas aspirantes a candidaturas.

 AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. Ante los casos de bloqueo 
de vialidades que se han registrado en 
Puebla, porque familiares exigen que se 
busquen a personas desaparecidas, el go-
bernador Miguel Barbosa Huerta señaló 
que este tipo de manifestaciones no es-
tán permitidas, ya que generan afectacio-
nes a otras personas que deben cumplir 
con determinadas tareas.

Barbosa Huerta aseguró que, todos 
los casos de personas desaparecidas que 
se registran en Puebla, tienen una carpe-
ta de investigación, para darle seguimien-
to a cada uno.

Por ello pidió a las familias no blo-
quear vialidades, pues esto provoca que 
muchos conductores se queden varados, 
y por consiguiente se vean impedidos a 

cumplir con sus labores.
“Sí, estamos como todos los casos in-

vestigando muy avanzadas las indagato-
rias, hacemos un compromiso de escla-
recer todo los hechos violentos que ocu-
rren en nuestro Estado, y si encontramos 
causas que vinculen a las personas hoy 
desaparecidas con hechos de otra natura-

porque todos así se pronuncian, nosotros 

autoridades competentes es investigar y 
yo aquí hago un llamado respetuoso, no 
es tapando carreteras, no es tapando vías 
de comunicación, no lo vamos a permitir 
este hecho escandaloso”, dijo.

Cabe mencionar que la semana pasada, 

causa de la desaparición de un menor de 
-

ve años de edad, quien habría sido raptado 
por los conductores de un automóvil gris, 
no obstante, fue encontrado en Hidalgo.

Otros casos es el de familiares, vecinos 

de 17, 16 y 24 años de edad, respectiva-
mente, quienes bloquearon la arteria del 

-
miento Misiones de San Francisco para 
exigir a las autoridades ministeriales y 
municipales dar con el paradero de estos 
jóvenes, quienes fueron vistos por última 

semana.  SILVINO CUATE
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Sería bueno considerar la absorción 
de juntas auxiliares a la capital: TEEP
Para el magistrado del Tribunal Electoral 
del Estado de Puebla (TEEP), Adrián 
Rodríguez Perdomo la LXI Legislatura 
debe involucrarse en temas de juntas au-
xiliares de la capital, como el reformar la 
manera en que se desarrollan los plebisci-
tos y consultar para todo a los habitantes 
de estas. 

Consideró que, de forma territorial, 
son una parte muy importante de la capi-
tal, en especial por su crecimiento, razón 

de consultar a los lugareños, si les gus-
taría seguir siendo una junta auxiliar que 
dependa del ayuntamiento o no.     

Dijo que basta ver como en los últi-
mos años, las juntas auxiliares de Puebla 
capital han tenido un crecimiento impor-
tante, algunas de ellas por delimitación 
territorial ya fueron alcanzadas por la 
propia ciudad, y eso obliga al Congreso 
local reformar los procedimientos para 
realizar los plebiscitos para agentes sub-
alternos.

“Para mí, se ha trabajado muy bien en 
la elección de las juntas auxiliares, pero 
conforme ha ido pasando el tiempo, se ha 

dado una disputa si las juntas auxiliares 
deben pasar al municipio o queden como 
juntas auxiliares”.

Perdomo sostuvo que el Congreso 
local, tiene en estos momentos la opor-
tunidad de pasar a la historia haciendo 
reformas que involucran mejorar las con-
diciones de las juntas auxiliares, pero 
sobre todo mostrar que, para cualquier 
tema relacionado a estas localidades, se 

involucra a sus habitantes, al ser estos los 
que se manejan por usos y costumbres.

Fue en la primera quincena de marzo, 
cuando el coordinador de diputados del 
PAN, Eduardo Alcántara Montiel propuso 
suprimir a San Felipe Hueyotlipan, San 
Baltazar Campeche, La Libertad, Ignacio 
Romero Vargas, e Ignacio Zaragoza, 
como juntas auxiliares, para declararlas 
como colonias.  AURELIA NAVARRO

REFINERÍA OLMECA 
DUPLICARÁ LA 
PRODUCCIÓN 
DE GASOLINA: 
ARMENTA MIER
El senador Alejandro Armenta 
Mier informó que a partir de 

-

-

-

-

-

-

-

-

  AURELIA NAVARRO

Aconseja Chidiac cambios en la 
Comisión de Hacienda para eficientarla
El coordinador de los diputados del PRI, 
Jorge Estefan Chidiac, consideró que se 
debe hacer un cambio de atribuciones de 
dos comisiones: la Comisión de Hacienda 
y Patrimonio Municipal, así como de 
la Comisión de Presupuesto y Crédito 

-
jo legislativo respecto que involucra entre 
otras cosas analizar la deuda pública des-
de el punto contable.

Aclaró que su intención es que los 
cambios entren en vigor a partir de la si-
guiente legislatura para que se tenga un 
mejor aprovechamiento de las funciones 
y así evitar trastocar el funcionamiento 
actual del Congreso.

Chidiac detalló que la deuda pública 
desde el aspecto contable es considerada 
como un crédito, de ahí que este es con-
siderado como un ingreso, de ahí que los 

dictámenes se sometan a revisión, pero 
por la Comisión de Hacienda y Patrimonio 
Municipal, y no por la de Presupuesto y 
Crédito Público.

“Lo lógico es que todo el ingreso esté 
en Hacienda, y todo egreso esté en pre-
supuesto”, por esta razón insistió en la 
necesidad de revisar las funciones que 
cada una de estas dos comisiones tiene 
para canalizar de manera correcta los te-
mas que tienen que ser revisados.

-
ciente el trabajo legislativo, de ahí que la 
Comisión de Hacienda y Patrimonio, se 
convertiría en la Comisión de Hacienda, 
Crédito Público y Patrimonio Municipal.

Mientras que la Comisión de Presupuesto 
y Crédito Público se convertiría en la 
Comisión de Planeación y Presupuesto, 

siendo esta última la encargada de anali-
zar y aprobar el gasto público y la Ley de 
Egresos del Gobierno del Estado.

Para esto, Chidiac presentó una inicia-

III y IV del artículo 123 de la Ley Orgánica 
del Congreso, y los incisos d), y h) de la 
fracción III del artículo 48; la fracción IV del 
48; y se Adicionan los incisos e), f) y g) a la 
fracción III del 48 del Reglamento Interior 
del Poder Legislativo.  AURELIA NAVARRO

Participan alumnos de 
los Bachilleratos Digital 
No. 4 y Elena Garro en 
el programa “Un día 
con el Presidente”
San Andrés Cholula, Puebla.- El presidente 
municipal, Mundo Tlatehui, en compañía 
de las y los regidores, la síndico municipal 
Felisa Jaramillo Romero, Lupita Cuautle, 
presidenta del Sistema Municipal DIF y 
René Cuautle, encargado de despacho 
de la Secretaría de Infraestructura; enca-
bezaron la Ceremonia Conmemorativa al 
160 Aniversario de la Batalla de Puebla.

El edil mencionó que la Batalla del 5 

de Mayo debe recordar la importancia de 
la unidad, en este sentido exhortó a las 
y los servidores públicos municipales a 
realizar su mejor esfuerzo día con día y 
honrar los símbolos patrios.

“Conmemorar las distintas etapas de 
nuestra historia nos permitirá ir constru-
yendo un mejor futuro, por ello, les invito 
a recordar con emoción a quienes senta-
ron las bases de esta sólida nación”, pun-
tualizó.

Lupita Cuautle, presidenta del DIF 
Municipal, aseveró que la Ceremonia 
Cívica es un acto de unión como mexi-
canos y sanandreseños, que convoca a 
honrar los  símbolos patrios.

“Como mexicanas y mexicanos nos 
enaltece ver ondear nuestra bandera na-
cional y en este sentido celebramos el 

mes de mayo, en el cual recordamos un 
evento histórico como es la Batalla del 5 

Durante la ceremonia, el presidente 
municipal dio la bienvenida a las y los 
alumnos de los Bachilleratos Digital No. 4 
y Elena Garro, quienes participaron en el 
programa “Un Día con el Presidente”.

En este contexto, los menores visita-
ron el Instituto de Diseño e Innovación 
Tecnológica (IDIT), ubicado en la 
Universidad Iberoamericana Campus 
Puebla, donde conocieron la tecnología 
de punta con la que se trabaja en dicho 
inmueble y los procesos productivos.

Finalmente, las y los estudiantes co-
-

pal, donde recibieron reconocimientos e 
incentivos económicos.  REDACCIÓN
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Sector energético 
mexicano: cambios, 
inversión privada y 

medioambiente
LÓPEZ OBRADOR SOSTIENE QUE ESTOS 
CAMBIOS GARANTIZARÁN ELECTRICIDAD 

MÁS BARATA PARA EL “PUEBLO” Y NO SOLO 
PARA LAS GRANDES EMPRESAS.

POR JEAN LUIS ARCE

La fallida reforma para restituir la 
“soberanía” estatal en la indus-
tria eléctrica de México supuso 
un revés para el gobierno. Aún 

así avanza hacia su objetivo a costa de 
la inversión privada y el medioambien-
te, señalan expertos.

Rechazada por el Congreso, la pro-
-

cionales para devolver a la Comisión 
Federal de Electricidad (CFE) el mono-
polio del sector. Enmiendas aprobadas 
en los años 1990 y 2013 desmantelaron 
ese esquema.

Pero antes del fracaso, el presidente 
Andrés Manuel López Obrador había lo-
grado cambiar leyes reglamentarias que 
fortalecen a la CFE. Sobre todo en el 
mercado de generación eléctrica, donde 
la estatal se decía relegada frente a los 
privados.

López Obrador sostiene que estos 
cambios garantizarán electricidad más 
barata para el “pueblo” y no solo para 
las grandes empresas.

En cambio, los empresarios asegu-

de la Industria Eléctrica (LIE) atentan 
contra la libre competencia. Y que la 
producción de la CFE proviene princi-
palmente de fuentes contaminantes y 
costosas.

MODIFICACIONES RECHAZADAS

Unidos, Canadá —socios de México en 
el tratado comercial T-MEC— y España, 
tres de los países con mayores inver-
siones en el sector, junto con Italia y 
Japón, según datos de la Secretaría de 
Economía.

Aunque el marco constitucional se 
mantiene, la LIE eliminó el enunciado 
sobre “régimen de libre competencia” 
en la generación y comercialización. 
Introdujo una modalidad de contrato 
que, a partir de capacidades operativas, 
relega a generadoras solares y eólicas 
privadas y privilegia a las estatales.

Este tipo de contrato es ahora requi-
sito para que el operador del mercado 

-
les despachan primero en las subastas 
de compra y venta de energía.

También elimina la obligatoriedad 

que tiene la CFE de adquirir energía 
mediante subastas, pudiendo comprar-
la a sus propias empresas. Con ello se 

-
vierten consultores empresariales.

Asimismo, reduce los requisitos 

de Energías Limpias (CEL), concebi-
dos para impulsar nuevas inversiones. 

-
les, pero desvirtúa el incentivo, alegan 
los críticos.

FIRMAS DE ENERGÍA RENOVABLE 
CON LA PEOR PARTE

han bloqueado la implementación de 
esos cambios mediante amparos judi-
ciales, que pueden tardar meses en re-
solverse.

Analistas coinciden en que esta 
política acrecienta la incertidumbre 
observada desde el inicio del gobier-
no de López Obrador en 2018, refle-
jada en una baja continua de la in-
versión.

-
varían la peor parte, pues quedarán al 

-
tando el retorno de sus inversiones.

Una cuestión por resolver son los 
“contratos de autoabasto”, mediante los 
cuales generadoras y empresas priva-
das pueden comprar y vender energía 
a mejores precios.

El abuso de este mecanismo se ha 
-

no, que ofrece negociar para evitar plei-
tos judiciales.

AHUYENTAR LA 
PARTICIPACIÓN PRIVADA
El impulso estatista ha mermado tam-
bién el papel de la Reguladora Comisión 
de Energía (CRE) y del CENACE, llama-

-
tos, apunta el analista Ramses Pech. 

A corto plazo, es positivo porque la 
empresa estatal recupera espacio en el 
negocio de generación, donde planea 
invertir casi 14.000 millones de dólares 
entre 2022 y 2026.

El 72 por ciento se destinará a cen-
trales de gas y otras fuentes no renova-
bles y 28 por ciento a energías limpias 
como la solar. Aunque estas y otras in-

Analistas coinciden en que esta 
política acrecienta la incertidumbre 
observada desde el inicio del 
gobierno de López Obrador en 2018, 

inversión.
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versiones —por 14.500 millones de dólares adiciona-
les— compensan la potencial caída del aporte privado, 
no atacan problemáticas de fondo de la CFE.

Invertir más en plantas gasíferas —relegando las 
más baratas energías renovables— incrementa la de-
pendencia de un combustible que México compra a 
Estados Unidos, exponiéndose a la volatilidad del pre-
cio internacional, apunta Adrián Garza, analista sénior 
de Moody’s enfocado en infraestructura.

Ahuyentar la participación privada reduce además 
-

miento.
“No es claro que las reformas propuestas o las le-

CFE”, dice Garza a la AFP.

LIMITACIONES PARA NUEVA 
INVERSIÓN PRIVADA
Pech opina que la inversión estatal debería enfocar-
se en transmisión y distribución, monopolio de la 

áreas generan los mayores costos de toda la cadena 
de valor.

Transmisión y distribución representan un 55 por 
ciento del costo total de la energía, de la que el Estado 
subsidia entre 60 por ciento y 70 por ciento a unos 
40,7 millones de usuarios domésticos.

“¿Por qué estamos discutiendo la generación cuan-
do el problema lo tenemos en mover la electricidad?”, 
cuestiona Pech.

Las limitaciones para nueva inversión privada en 

energías limpias podrían retrasar los compromisos de 
México de reducir emisiones de carbono, que incluso 
podrían aumentar, según Moody’s.

Bajo la administración de López Obrador, no han 

reducir los niveles de gases de efecto invernadero y 

Que la CFE pueda comprar directamente energía 
de plantas contaminantes y que siga priorizando la 
inversión en energías no renovables apunta a que las 
emisiones seguirán creciendo.

“El tema ambiental no es una prioridad” de esta 

-
men global, según Our World in Data. NN
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Hijas recuerdan a sus 
madres en el Panteón 
Municipal de Serdán
Serdán, Pue. Desde este domingo se pudo 

frescas, ciudadanos vinieron a visitar a las 
madres que ya se adelantaron al Panteón 
Municipal, algunos aprovechando el des-
canso para hacer la visita y recordar al ser 
querido, madre, tía, abuelas y hermanas.

El pasar un rato agradable aunque ya 
no estén físicamente, pero en el corazón 
las tienen vivas así lo compartió Pedro, 
quien no conoció a su madre biológica, 
pero recuerda con cariño a su abuela 
paterna que lo crío desde recién nacido 
y para él fue su madre, que lamentable-
mente ya partió hace dos meses.

Rosa  también visitó la tumba de su 
madre, con una bocina le puso la música 
que más le gustaba en vida, junto con sus 
nietos convivieron un rato y arreglaron el 
lugar en donde descansa su ser más ama-

-
torias que enmarcan este día 10 Mayo.   
      LUZ MARÍA ZAYAS

Izúcar de Matamoros, Pue. Una balace-
ra registrada en la Junta Auxiliar de San 
Carlos, perteneciente al municipio de 
Izúcar de Matamoros, dejó como saldo 
3 muertos y un lesionado.

El reporte indica que un masculi-
no murió, mientras que dos más mu-
rieron en el área de urgencias al inte-

rior del Hospital General de Izúcar de 
Matamoros.

En tanto del cuarto lesionado, se 
trata de un menor de edad de 15 años, 
quien recibió un disparo en el abdomen 
que mantiene su estado de salud grave, 
reportó personal médico.

Hasta el momento se desconocen 

las causas que originaron este enfren-
tamiento a balazos, así también la me-
cánica de los hechos y hasta el momen-
to no se reportan detenidos.

El reporte de la Fiscalía establece 
que esta información es preliminar y 
podrá ser actualizada conforme avan-
cen las investigaciones.  URIEL MENDOZA
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Los hechos se registraron en la junta auxiliar de San Carlos, perteneciente al municipio 
de Izúcar de Matamoros

Se enfrentan policías 
estatales y grupo 
armado en Santa María 
Coyomeapan; hay 3 
muertos y 7 lesionados
Puebla, Pue. La Secretaría de Seguridad 
Pública del Estado de Puebla dio que un 
grupo armado atacó a elementos de la 
Policía Estatal en el municipio de Santa 
María Coyomeapan.

Ha trascendido que hay tres muertos 
y al menos 7 lesionados. Asimismo En la 
zona hay fuerte presencia de la Guardia 
Nacional y elementos de la Sedena.

Hay que recordar que en Santa María 
Coyomeapan existe un grupo que cuida 
el municipio, pues este lugar está en ma-
nos del hermano de la diputada Araceli 
Celestino.

-
cial, esta dependencia informó de forma 
preliminar un grupo de personas con 
armas de fuego agredieron a policías 
estatales, que repelieron el ataque, re-
sultando 7 agresores lesionados, aunque 
autoridades dicen que fue en Zoquitlán, 
los hechos sucedieron en Santa María 
Coyomeapan.

“De forma preliminar se informa: en 
el municipio de Zoquitlán un grupo de 
personas con armas de fuego agredie-
ron a policías estatales, que repelieron el 
ataque, resultando 7 agresores”, se lee 
en la publicación. 

          SILVINO CUATE / LUZ MARÍA ZAYAS

DETIENEN AL ALCALDE DE ACATLÁN, LO RELACIONAN 
AL HOMICIDIO DE SU DIRECTOR DE SEGURIDAD

-
toridades estatales, circula que medios 
informativos que fue capturado el alcal-
de de Acatlán de Osoriom Arturo Cajica 
Gómez, por su presunta relación al ho-
micidio del director de Seguridad del mu-
nicipio.

Hay que recordar que hace algunas 
semanas se reportó la emboscada que 

tendieron grupos de la delincuencia or-
ganizada de aquella región al director de 
Seguridad, Héctor García Álvarez cuando 
circulaba  en la carretera que va de Las 
Palomas a Tecomatlán.

Era por madrugada y abordo de su 
vehículo se encontraba también su es-
posa, Guadalupe Campos Vázquez, y sus 
tres hijos, donde el director y su esposa 

murieron por el impacto de balas, mien-
tras sus hijos aún se encuentran en re-
cuperación ya que lograron sobrevivir a 
las ráfagas y a la volcadura de la propio 
vehículo.

Esta tarde fue asegurado por agentes 
de la Fiscalía General del Estado (FGE), 
el alcalde acateco, Arturo Cajicá Gómez, 
señalado de estar vinculado con la ejecu-
ción de su Director de Seguridad Publica, 
Héctor García Álvarez y su esposa 
Guadalupe Campos, a manos de grupos 
delictivos que operan la zona de Acatlán 
de Osorio. 

Su detención se da a 18 días, de que 
su ex director de seguridad fuera embos-
cado y asesinado por un grupo delictivo 

noche del pasado viernes 22 de abril, 
-

milia de Tecomatlán a Acatlán de Osorio, 
quien presuntamente estaba relacionado 
con actividades delictivas.  

El pasado viernes 29 de abril el go-
bernador del estado de Puebla, Miguel 

cuatro personas, tres hombres y una mu-
jer también presuntamente implicados.

Así como un total de 27 policías fue-
ron asegurados, de los cuales 24 fueron 
vinculados a proceso por los delitos de 
usurpación de funciones y uso indebido 
de condecoraciones.  REDACCIÓN



MARTES.10.5.2022          @diariopuntual       www.diariopuntual.com ENJUEGO13



MARTES
10.5.2022

@diariopuntual 
www.diariopuntual.com

ANIMAL 
POLÍTICO
14

Gobierno de la CDMX retira antimonumento 
a desaparecidos de la Glorieta de la Palma; la 

gente votó que haya otro árbol: Sheinbaum
UN DÍA DESPUÉS DE QUE SE INSTALARA EL ANTIMONUMENTO, LA GLORIETA AMANECIÓ SIN LAS 
FOTOS Y PANCARTAS COLOCADAS POR LOS FAMILIARES DE LAS PERSONAS DESAPARECIDAS. 

LOS COLECTIVOS RECLAMARON AL GOBIERNO DE CLAUDIA SHEINBAUM.
REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO
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El Gobierno de la Ciudad de México retiró de la 
Glorieta de la Palma el antimonumento a las per-
sonas desaparecidas que colectivos habían insta-
lado el domingo, una decisión que provocó recla-

mos de esas agrupaciones.
A través de pronunciamientos, los colectivos acusa-

ron a la administración capitalina de querer “desapare-
cer” nuevamente a quienes son buscados.

Este domingo 8 de mayo, colectivos de familiares de 
personas desaparecidas tomaron la Glorieta de la Palma 
para colocar mantas y pancartas y, con ello renombrar, 
la glorieta.

En un evento que se llevó a cabo a mediodía, los 
colectivos propusieron que, en el lugar donde antes es-
taba una palma, ahora se coloque un monumento para 
recordar a los miles de desaparecidos del país, por lo 
que propusieron que el lugar ahora se llame “Glorieta de 
las y los desaparecidos”.

No obstante, este lunes, la glorieta amaneció sin las fo-
tos, mantas y pancartas que habían colocado los colectivos.

El movimiento Fuerzas Unidas por Nuestros 
Desaparecidos en México (FUNDEM) abordó las redes 
sociales para reprobar esta acción y culpar directamente 
al gobierno de Claudia Sheinbaum: “Los rostros son un 
acto de Memoria que quieren desaparecer nuevamente”.

Este 9 de mayo se cerró la convocatoria del gobierno 
capitalino para que la ciudadanía votara para decidir qué 
nuevo árbol podría colarse en la glorieta. Entre las pro-
puestas estaban una ceiba, una jacaranda, un fresno, un 
ahuehuete o una nueva palmera.

Sin embargo, los colectivos creen que hace falta un 
lugar para recordar a todas las personas que no están 
con sus familias.

“Quién te buscará cuando yo no esté”, “Te seguimos 
buscando” y “No nos olviden” son algunos de los textos 
que los colectivos escribieron en cartulinas y que coloca-
ron en la rotonda donde antes estaba una palma, la cual 
tuvo que ser retirada por la presencia de un hongo que 
la dañó de manera profunda.

Los colectivos que tomaron la rotonda provienen de 

Coahuila, Tamaulipas y otros estados de la República. 
Con esta manifestación exigían al gobierno federal y a 
los locales la aparición con vida de sus familiares.

De acuerdo con el Registro Nacional de Personas 
Desaparecidas y No Localizadas (RNPDNO), en México 
hay casi 100 mil personas desaparecidas. Los estados 
con las cifras más altas son Jalisco, con más de 14 mil; 
Tamaulipas, con más de 11 mil, y el Estado de México, 
con más de 10 mil.

“YA VOTÓ LA CIUDADANÍA”
Cuestionada sobre los reclamos de los colectivos, la jefa 
de gobierno dijo que su administración tiene diálogo con 
ellos, pero argumentó que la población ya decidió que en 
ese lugar se coloque un nuevo árbol

“Ya votó la ciudadanía, no puede ser que un grupo 
de personas esté por encima de la votación de la gente”, 
respondió este lunes en conferencia de prensa.

Para este mismo lunes por la tarde, activistas llama-
ron a una nueva protesta en esa zona de Reforma.




